

La **Organización Mundial de la Salud (OMS)** y la **Organización Panamericana de la Salud (OPS)**, junto a sus países miembros, están trabajando articuladamente en una iniciativa destinada a mejorar la salud y la seguridad de los trabajadores del sector salud. Es por ello que, desde el 19 al 23 de marzo de este año, fue presentado en la ciudad de Cancún, México, la

### **30 avo. Congreso Internacional de Salud Ocupacional**

, ICOH (siglas en ingles), con el tema: "

### **Salud ocupacional para todos: de la investigación a la práctica**

".

La idea fundamental de este Congreso es tender un puente entre la investigación y la puesta en práctica de estos conocimientos, para motivar a los países miembros a mejorar la protección de la salud de sus trabajadores y a prevenir las lesiones y enfermedades ocupacionales, ya que están expuestos a una gran cantidad de riesgos donde se incluyen los químicos, ergonómicos, físicos, psico-sociales, así como los biológicos.

En Latinoamérica la implementación de esta iniciativa mundial se inició con mucho éxito con un **proyecto piloto desde Venezuela, denominado "Prevención de Accidentes Laborales por Objetos Punzocortantes y Contacto con Patógenos de la Sangre en el Personal de Salud" (Proyecto Pinchazo)**, liderizado por el Servicio Autónomo Instituto de Altos Estudios "Dr. Arnoldo Gabaldón" (IAE), adscrito al Ministerio del Poder Popular para la Salud.

De allí, la invitación por parte de la OMS/OPS a presentar este proyecto en Cancún, el cual fue puesto en práctica en Venezuela desde el año 2007 hasta el 2010 en su fase piloto en diferentes centros de salud, donde plantea promover la manipulación segura y disposición adecuada de objetos punzantes en los centros de trabajo del sector salud, para prevenir accidentes laborales y contacto con patógenos de la sangre.

Para la presentación, **el IAE** contó con el apoyo de la **Lcda. Mirla Cabello**, quien es Especialista en Salud Ocupacional, Presidenta de la Sociedad Científica de Enfermeras Ocupacionales y labora en la Gerencia de Salud de PDVSA.

Es importante resaltar que la responsable del proyecto en todo el territorio nacional es la **Mcs. María del Carmen Martínez**

,

### **Docente Investigadora del IAE**

y Docente Asociada a la Escuela de Medicina "Dr. José María Vargas", UCV, quien informó que los alcances del proyecto se ven evidenciados en la incorporación de 800 centros de salud en 21 de los 24 estados del país, capacitación de 10.256 trabajadores de la salud y 3.000 estudiantes (medicina, enfermería, odontología y bioanálisis), formación de 2.140 facilitadores y el desarrollo de 20 trabajos de investigación.

Para concluir, se puede afirmar que gracias a la puesta en marcha del proyecto "**Prevención de Accidentes Laborales por Objetos Punzocortantes y Contacto con Patógenos de la Sangre en el Personal de Salud**

" desde el IAE y a otros proyectos que se están gestionando desde el MPPS, se está logrando

mejorar la protección de la salud de sus trabajadores y la prevención de lesiones y enfermedades ocupacionales.

**FOTOGRAFIAS**

